17/09/2024

OPINIÓN





## Lo que espera Zedillo de México



n los seis años de su gobierno poco le gustaban los medios, pero eso sí, nunca ocultaba su enojo o molestia cuando algo no le parecía en sus eventos, todos saben que llegó sin ser el favorito, pero al final fue uno de los presidentes que logró mantener cierto control económico dentro del caos de esos años y cuando terminó su sexenio, dijo adiós a dar declaraciones incendiarias o tener entrevistas sobre México, literal huía de los medios.

Este domingo, el expresidente **Ernesto Zedillo** rompió ese pacto que tenía consigo de no hablar de los gobiernos mexicanos, incluso pidió a los organizadores el mismo día que haría su presentación en español, cuando inicialmente estaba pactada en inglés.

Ante más de 4 mil abogados de todo el mundo que estarán reunidos estos días en México en uno de los congresos más importante de ese gremio, como dijo, rompió la costumbre de más de un cuarto de siglo de no hablar de su administración ni de los presidentes en turno, pero dado que se hizo referencia "falsa y perversa a la motivación, el contenido y los resultados" de la reforma judicial que emprendió en 1994, hizo una larga crítica sobre lo que ya fue promulgado y firmado por el presidente saliente **Andrés Manuel López Obrador** y como testigo, la próxima presidenta, **Claudia Sheinbaum**.

Progreso económico, social y político fueron los principales objetivos de las diversas reformas que hizo en su momento y que hoy mantienen al país, con estabilidad macroeconómica y con una alianza fuerte con Estados Unidos en materia comercial.

E incluso recordó que las reformas al Poder Judicial ya puestas en marcha, votaron en contra de algunos procesos que litigaba el gobierno federal, muestra de la independencia que se logró, pero lo más importante es que con esas reformas se adquirió una amplia y más fuerte facultad de decidir sobre la constitucionalidad de los actos de autoridad y las leyes y se obtuvo la capacidad de derogar total o parcialmente la ley o el acto bajo su control.

Fue dotada la Corte también de la capacidad para decidir sobre controversias jurídicas entre los gobiernos federal y estatales, se le atribuyó la facultad de decidir sobre los casos de inconstitucionalidad interpuestos por sólo un tercio de cualquiera de las cámaras del Congreso federal contra leyes o resoluciones federales, y por sólo un tercio de las 17/09/2024

OPINIÓN





legislaturas estatales contra sus propias leyes o resoluciones estatales. La reforma no sólo fortaleció el federalismo sino su capacidad de proteger los derechos de las minorías políticas.

Pero los cambios aprobados en solo dos días y al vapor, y que ya están en vigor, dejan una incertidumbre para el país, pero también para quienes observan a México y que luego de la pandemia lo han visto como el país ideal para instalar sus empresas.

Ahora, con estos cambios en vigor, parece que se tendrán unos meses de tensa calma, en donde la próxima presidenta al menos, ya se ha reunido y hablado con un gran número de financieros de todo el mundo, a quienes de manera tranquila, serena y nos dicen, muy confiada, les explica que se tendrá un Poder Judicial profesional y autónomo como hasta ahora, ojalá que así sea y que el expresidente Zedillo se equivoque.

## Gobernadores, a cuidar la seguridad

Aunque públicamente se puede decir que todo marcha bien y la inseguridad está controlada, lo



Libia Dennise García

cierto es que es un tema en el que el próximo gabinete de seguridad trabaja y analiza todos los personajes con los que tendrá que operar al interior del país, por eso algunos perfiles son revisados cuidadosamente.

Ahora toca el turno a **Guanajuato** en donde la próxima

gobernadora **Libia Dennise García Muñoz Ledo**, quien toma posesión el próximo 26 de septiembre, ya perfila a los integrantes de todo su gabinete.

Se asegura que el actual secretario de Finanzas, **Héctor Salgado**, será de los pocos que continuará en el próximo gobierno, y aunque varios han hecho su lucha ya se les pidió la renuncia.

Eso sí, algunos intentan por todos los medios mantenerse en el gobierno de Libia Dennise García, como es el secretario de Seguridad Pública de Guanajuato, **Alvar Cabeza de Vaca Appendini**, quien no pierde la esperanzas todavía de mantenerse en el cargo.

Después de 11 años ininterrumpidos al frente de la dependencia y a pesar de los altos índices de violencia que aquejan al estado, atribuidos a organizaciones criminales, en días recientes

el funcionario presumió en redes sociales tener vigentes él y su equipo sus certificados de evaluación de control y confianza, lo que fue visto por muchos como una acción desesperada por llamar la atención de la próxima gobernadora. Desafortunadamente hay un pequeño detalle que han olvidado, y es que a los secretarios y subsecretarios de Seguridad Pública estatales les corresponde evaluarse en un Centro de Evaluación y Control de Confianza federal, y los que hizo públicos en redes son del centro estatal, casi como una autoevaluación y todo indica que los certificados federales no están vigentes. En fin, las piezas siguen moviéndose y todo puede cambiar.

## Gas natural, el camino para el transporte

Buscar alternativas para la movilidad del transporte público y privado es una de las tareas de



Caio Zapata

toda la industria, ahí tenemos los autos híbridos, eléctricos, con gas y gasolina que ya conviven entre sí, pero lo que se espera es que sea el gas natural el que revolucione a la industria del transporte con menores costos y emisiones.

Al menos eso prevé la empresa **Énestas** que lleva **Caio** 

**Zapata**, que estiman que el uso del Gas Natural Licuado (GNL) transformará a la industria del transporte, ya que le permitirá optimizar sus operaciones con menores emisiones contaminantes y mayor eficiencia.

En el análisis que realizó Carlos Boone, director de cadena de suministro en Énestas, el gas natural destaca no solo por su bajo impacto ambiental, sino también por sus características únicas que lo convierten en una solución eficiente para el transporte y con ello las ventajas son mucho más fáciles de ver, y anote que eso reduce también el riesgo de robo de combustible. Según datos de la Agencia Internacional de Energía Renovable (IRENA), puede llegar a ser hasta un 50 por ciento más económico que los combustibles tradicionales y ya con eso el panorama de este producto puede cambiar, ¿será tomado en cuenta en las políticas públicas del próximo sexenio?

## Nuevos aires en Tinsa

Es una de las empresas más importantes en materia de valuaciones hipotecarias, pero ahora



lames Cornell

dará el siguiente paso en su transformación, pues como parte de un movimiento estratégico del grupo inmobiliario global Asertia y producto de la compra de 20 empresas en 14 países y 3 continentes surge Accumin, dueño de Tinsa, que como saben está especializada en gestión y valuaciones

hipotecarias en nuestro país.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

6



17/09/2024 OPINIÓN





Ahora, el conglomerado de empresas hipotecarias, que dirige **James Cornell**, ha reunido empresas líderes en Europa, Latinoamérica y África, por lo que se ubica ya en un lugar preponderante en el mercado, basándonse en inteligencia de datos e innovación.

En nuestro país, en este periodo de transición, **Tinsa México** será conocida como **Tinsa by Accumin**, mismo caso alrededor del mundo, para que, finalmente, en poco tiempo, nos aseguran todo quede bajo el nombre de Accumin, que seguirá buscando nuevas vertientes de negocio en esos mercados y en nuestro país en donde ya tiene un amplia dominancia del mercado de valuación para los principales bancos del país.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.